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Protokoll der Mitgliederversammlung des Förderverein OHG Nagold 
e.V. am 02.03.2023 

Eröffnung:  

Die Mitgliederversammlung des Fördervereins OHG wurde um 18:38 Uhr durch die 

1. Vorsitzende eröffnet. 

Top 1 - Begrüßung, Genehmigung der Tagesordnung  

Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung der Sitzung sowie der Beschluss-

fähigkeit durch die Vorsitzende. Die Tagesordnung gilt somit wie versendet als 

genehmigt.  

Top 2 – Tätigkeitsbericht:  

Die Vorsitzende erläutert den vorliegenden Tätigkeitsbericht aus dem Jahr 2022 

(siehe Anlage). 

Top 3 - Kassenbericht der Schatzmeister  

Das für die Mitgliederverwaltung zuständige Vorstandsmitglied stellt die aktuellen 

Mitgliederzahlen vor (425 Mitglieder zu Ende 2022). Im Jahr 2023 sind bisher 10 

Kündigungen eingegangen. Dies entspricht dem üblichen Eingang und hängt meist 

mit dem Einzug des Jahresbeitrags bzw. dem Versand der Einladung zur Mitglieder-

versammlung zusammen. Generell sind die Mitgliederzahlen zufriedenstellend. 

Die Kassiererin stellt die Kontenentwicklung vor. Der Förderverein hatte zum Ende 

des letzten Jahres ein Guthaben in Höhe von 13875,-€.  Der doch sehr gute 

Kassenstand rührt vor allem daher, dass wieder nicht alle genehmigten 

Förderanträge/Dauergenehmigungen in Anspruch genommen wurden. 

Top 4 - Kassenprüfung 

Die Kassenprüferinnen haben die Kasse erneut getrennt geprüft. Beide sind zu dem 

Schluss gekommen, dass alles wie immer sehr ordentlich und transparent bearbeitet 

wurde. Es erfolgt auch nochmals ausdrücklich der Hinweise, dass die Kassiererin die 

Aufstellungen sehr akkurat führt und Spenden entsprechend gelistet / nachgehalten 

werden, wenn diese zweckgebunden sind. 

Die beiden Kassenprüferinnen beantragen die Entlastung des Vorstands. 

Der Vorstand wird mit 11 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen entlastet. 

Top 5 - Bericht der SMV 

Vonseiten der SMV war kein Vorstandsmitglied anwesend. 
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Top 6 - Verlesung und Abstimmung über neue Anträge  

• Antrag darüber, bisher dauerhafte Genehmigungen, die unter das 

„Gießkannenprinzip“ fallen, ab 2024 nicht mehr zu bezuschussen, da diese 

Bezuschussungen oftmals von den Eltern nicht registriert werden. Außerdem 

würden nicht alle SuS gleichermaßen bezuschusst werden. Das zukünftig 

eingesparte Budget soll für nachhaltige Projekte verwendet werden, durch die der 

Förderverein wieder für alle „sichtbarer“ werden soll.  

Es wird kontrovers diskutiert, woraufhin der Antrag gestellt wird, den gestellten 

Antrag nicht zu genehmigen. 

Der Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme abgelehnt. 

Stattdessen soll im Laufe des Jahres gemeinsam mit der Schulleitung und den 

Fachschaften nach Lösungen gesucht werden, wie die Bezuschussungen nur bei 

den Familien ankommen, die die finanzielle Unterstützung auch gebrauchen 

können und dass die, die nicht darauf angewiesen sind, die Möglichkeit erhalten, 

auf die Bezuschussung zu verzichten. Außerdem gab es unterschiedliche 

Auffassungen darüber, welche Dauergenehmigungen mit in die Abstimmung 

kommen sollten und welche nicht 

• Förderanträge, die während der Mitgliederversammlung am 02.02.3.2023 zur 

Abstimmung gebracht werden. Dazu gehören: 

− Spanienaustausch (Antrag auf dauerhafte Genehmigung) pro SuS max. 

30€ bzw. max. 600€ jährlich -> der Antrag wird mit 2 Enthaltungen und 

12 Nein-Stimmen abgelehnt, da erst noch geklärt werden muss, ob 

zukünftig für Exkursionen Dauergenehmigungen genehmigt werden (siehe 

Antrag 1). 

− Biolabor Tübingen (Antrag auf dauerhafte Genehmigung) max. 300€ / 

jährlich -> der Antrag wird mit 2 Enthaltungen und 12 Nein-Stimmen 

abgelehnt, da erst noch geklärt werden muss, ob zukünftig für 

Exkursionen Dauergenehmigungen genehmigt werden (siehe Antrag1). 

− Orgelkino am 16.11.2023 - Antrag auf Ausfallbürgschaft bis 400€ -> der 

Antrag wird mit 12 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und 1 Nein-Stimme 

genehmigt. 

• Antrag auf Nachhaltigkeitsprojekte 
Neugestaltung des Lernraums mit 3500€ unterstützen -> der Antrag wird mit 3 
Enthaltungen und 11 Nein-Stimmen abgelehnt, da zum Zeitpunkt der 
Versammlung noch kein Kostenvoranschlag vorlag. 

Top 7 - Vorstellung des Jahresplans / Haushalsplans 

Da der Antrag, gemäß TOP 6 (ab 2024 Abschaffung der Gießkannenzuschüsse) 

abgelehnt wurde, bleiben im Umkehrschluss die bestehenden Dauergenehmigungen 

bis zur Vorlage eines neuen Haushaltsplans bestehen (siehe Anlage). 
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Top 8 - Satzungsänderung §7, Punkt 1 und § 8, Punkt 1  

Die Passagen der Änderungen und die Begründungen hierfür wurden allen Mitglie-

dern im Einladungsschreiben mitgeteilt. (siehe Anlage) 

Der Antrag auf Änderung der Satzung wird en bloc einstimmig mit 14 Ja-

Stimmen angenommen. 

Top 9 - Wahlen 

• Kassenprüfer:  

Zur Wahl stellt sich nur eine Teilnehmerin 

Die Teilnehmerin wird mit 13 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und keiner 

Gegenstimme in ihrem Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 

• 1. und 2. Vorstandsvorsitz:  

Zur Wahl stellt sich die amtierende 1. Vorstandsvorsitzende  

Wahlergebnis zur 1. Vorsitzenden: 13 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, keine 

Gegenstimme  

Sie nimmt die Wahl an. 

Wahl zum 2. Vorsitzenden: Leider gab es keinen Kandidaten. 

• Schatzmeister (Kasse) und Schatzmeister (Mitgliederverwaltung) 

Zur Wahl stellen sich zwei Teilnehmer, die über das letzte Jahr hinweg von den 

bisherigen Kassiererinnen akribisch auf die neuen Aufgaben vorbereitet wurden. 

Einer der Teilnehmer konnte nicht an der Versammlung teilnehmen, hat im Vor-

feld aber schriftlich mitteilen lassen, dass er in Abwesenheit zur Wahl des Schatz-

meisters (Mitgliederverwaltung) antreten wird. 

Dieser Teilnehmer wurde mit 14 Ja-Stimmen gewählt. 

Er nimmt die Wahl an. 

Die zweite Teilnehmerin stellt sich zur Wahl Schatzmeister (Kasse). 

Sie erhält 13 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung und keine Gegenstimme.   

Sie nimmt die Wahl an. 

• Wahl der Beiratsmitglieder 

Es können sich 4 Personen als Beiratsmitglieder aufstellen lassen. Nach kurzem 

Austausch stellen sich vier Teilnehmer zur Wahl. 

Die vier Mitglieder erhalten 11 Ja-Stimmen, keine Enthaltung und keine 

Gegenstimme.  

Alle nehmen die Wahl an. 

Top 10 - Verschiedenes 

Vorstandsbeschluss vom 09.02.2023: Jede fünfte Klasse erhält max. 100,-€ für ihre 

Klassenpaten.  
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Frau Kiofsky liest das Schreiben von Frau Rennig vor, in welchem sie über die am 

20.04.2023 stattfindende Autorenlesung mit Tobias Elsäßer berichtet, welcher sein 

Buch „Play“ vorstellen wird (siehe Anlage). 

Top 11 - Ausblick und Jahresplanung 

Frau Kiofsky gibt einen Überblick über bereits feststehende Termine für das Jahr 

2023. 

Schließung der Sitzung 

Die Sitzung wird um 21:06 seitens der 1. Vorsitzenden Frau Kiofsky beendet. 

Folgende Anlagen befinden sich in den Anhängen:  

− Tätigkeitsbericht 2022 

− Kassenbericht / Haushaltsplan 2023 

− Passagen der Satzungsänderungen 

− Bericht von Frau Barbara Rennig 

                                                                                            

 

Nagold, 02. März 2023 

gez.  

Versammlungsleiter                                                              Schriftführer  

Nicole Kiofsky                                                                         Nicole Bläsi 

 

* Zum besseren Textverständnis wird ausschließlich die männliche Form verwendet. 

 


